

„Platz nehmen für Demokratie“ @Max-Eyth-Schule



Die Initiative "Platz nehmen für Demokratie" fördert den Dialog über demokratische Werte, gesellschaftliches Zusammenleben und Menschenrechte. Sie lädt dazu ein, sich aktiv an Diskussionen zu beteiligen und unterschiedliche Meinungen zu respektieren.

Ziele der Initiative:

- Förderung demokratischer Werte und Prinzipien.
- Schaffung von Räumen für offenen Dialog und Diskussion.
- Stärkung des Verständnisses und der Toleranz gegenüber unterschiedlichen Meinungen.
- Förderung der aktiven Beteiligung an gesellschaftlichen Prozessen.

Aktivitäten:

- **Blaue Demokratiestühle:** Im öffentlichen Raum werden blaue Stühle aufgestellt, die zum Dialog über Demokratie und gesellschaftliche Themen einladen.
- **Diskursbegleiter-Ausbildung:** Schulungen für Schüler*innen, um Diskussionen zu moderieren und zu begleiten.
- **Veranstaltungen und Aktionen:** Regelmäßige Events wie Public Viewings, Diskussionsrunden und Workshops.

Erfolge:

- **Positive Resonanz:** Die Initiative hat bereits viele Unterstützerinnen und Kooperationspartnerinnen gewonnen.
- **Breite Beteiligung:** Zahlreiche Schulen und Gemeinden haben sich beteiligt und die blauen Stühle genutzt, um den Dialog zu fördern.

Mögliche Anwendungen @MES wären:

- *Demokratie-Mittagspause* in der Cafeteria: eine Frage pro Mittagspause (der Mittwoch würde sich anbieten, hohe Anwesenheit) über großen TV, Moderation durch Diskursbegleiter, blaue Stühle (im Vorfeld Werbung via Instagram, Homepage, SV, Monitore in der Schule)
- Einsatz der Diskursbegleiter in verschiedenen Klassen/Schulformen (in Zusammenarbeit mit Eva oder mir und unseren KuK)